

laopiniondemalaga.rd1@epi.es
laopiniondemalaga.rd2@epi.es

MÁLAGA

LOS PORTAVOCES

Recortes de la Junta a los profesionales y al sistema público de salud

Antonio Osorio
CSIF

«Nunca antes se había visto al colectivo de trabajadores de la sanidad así, con este hartazgo, esta movilización y esta rabia contenida. Para la profesión estos recortes son una catástrofe que además no se entiende»

Eugenio Pérez
SATSE

«Las medidas de protesta muestran nuestro gran rechazo y repudio a los recortes que nos tenemos que ver van a implantar por la Junta en las próximas semanas. No defendemos unos sueldos, sino la sanidad pública»

Rafael González
CCOO

«Por primera vez parece que se están despertando todos los trabajadores y se están movilizandando de forma conjunta. Teníamos una expectativa de negociación con el SAS que no se ha producido»

Juan Miguel Contioso
UGT

«El cabreo de los trabajadores va en aumento, no entendemos por qué los trabajadores de la sanidad tienen que pagar los platos rotos de los políticos. Tiene que haber una verdadera negociación y no una pantomima»

Fermin Parrondo
SINDICATO MÉDICO

«Con los recortes que afectan directamente a la calidad asistencial corremos el riesgo de que se nos escapen diagnósticos y de que aumenten los errores. Y ahora los médicos no vamos a correr más»

La sanidad pública, en pie de guerra

► La Junta de Personal de Atención Primaria del Distrito Costa del Sol y Valle del Guadalquivir se encierra como protesta a los recortes ► Los trabajadores del Clínico protagonizarán el lunes un encierro de 24 horas ► La Junta no ofrece respuestas

MATUCHA GARCÍA / J. L. JIMÉNEZ MÁLAGA

La sanidad pública malagueña está en pie de guerra. Médicos, enfermeras, auxiliares, celadores, personal administrativo de hospitales de referencia, comarcas y centros de salud a lo largo y ancho del territorio provincial ejecutaron ayer un sinnúmero de medidas de rechazo y protesta en contra de los recortes de la Junta de Andalucía. Las acciones van en aumento en número y en incremento por su contundencia.

«Nunca he visto a la profesión sanitaria así, con este hartazgo, esta movilización y esta rabia contenida», expresaba ayer el representante de Sanidad del sindicato CSIF, Antonio Osorio. Lo cierto es que nunca hasta ahora este colectivo además unido había hecho visible tan categórico malestar que camina casi hacia la rebelión.

A los paros de quince minutos, la «huelga de excelencia» -con el cumplimiento escrupuloso de los protocolos-, y la ruptura de las relaciones con la Administración -en el sentido de que los sanitarios no realizarán labores burocráticos- ya en marcha, se sumaron ayer los primeros encierros.

Primer encierro

La Junta de Personal de Atención Primaria del Distrito Sanitario Costa del Sol y Valle del Guadalquivir se encerró ayer en la primera planta del centro de salud de Las Lagunas, concretamente en la zona administrativa, tras informar a los trabajadores de la negativa del Gobierno andaluz a aceptar la batería de propuestas alternativas presentadas a los actuales recortes. La medida se acordó y se realizó tras «recoger el malestar y la angustia» de los trabajadores, informaron los sindicatos.

La Junta de Personal presentó ayer, además, en el Registro del Distrito costasoleño un manifiesto dirigido a la Gerencia en el que muestran «su más enérgico y contundente rechazo a las medidas de recortes impuestos por la Consejería de Salud».

Tras reunirse con trabajadores de Torremolinos, Fuengirola, Marbella, Estepona y Alhaurín El Grande, la Junta de Personal denunció «la penalización excesiva de los tra-

El Sindicato Médico afirma que la «huelga de excelencia» ya se ha dejado notar. «Hay colapso y problemas de ingreso»

bajadpres del SAS» y animaron a sus directivos a que adelgacen tanto sus retribuciones como el número de empresas ligadas al sector sanitario público de la administración autonómica.

CCOO, UGT, Satse, Sindicato Médico, CSIF, Faspi, y el resto de sindicatos. Todos unidos a una, al igual que las diversas categorías profesionales que tienen que ver con el ámbito sanitario. Este es sólo el comienzo del endurecimiento de las medidas, ya que el mismo lunes tendrá lugar otro encierro, en este caso de trabajadores del hospital Clínico, que en principio será de 24 horas, hasta las ocho de la mañana del martes, explicó Antonio Martín Noblejas, del Sindicato Médico.

Los recortes

Recorte de salarios generalizado, de complementos, de la retribución de las guardias, aumento de la jornada laboral de 35 a 37,5 horas semanales, bajada del 15% de las horas de trabajo y del sueldo para el personal temporal o el cierre de servicios por las tardes, son algunas de las medidas que la Junta de Andalucía quiere aplicar en la sanidad pública, denuncian los sindicatos citados.

Hasta ahora el centro más activo ha sido el hospital Clínico, que ya desarrolla una «huelga de excelencia» -aplicar escrupulosamente los protocolos médicos, lo que podría colapsar el sistema-, que rechaza seguir ningún objetivo marcado por las Unidades de Gestión Clínica -agilización de altas o reducción de pruebas diagnósticas- ni realizar labores administrativas ni todo aquel cometido dirigido a la administración y no al paciente.

El resto de hospitales y centros de salud de la provincia se van sumando a estas medidas y elaborando manifiestos de adhesión a todas estas acciones, que otros centros además del Clínico ya llevan a cabo, indicaron los sin-



J. L. JIMÉNEZ

Encierro de la Junta de Personal en el centro de Salud Las Lagunas

► Ante el rechazo de la Junta de Andalucía a modificar las medidas de recorte que afecta a los sueldos del personal sanitario, así como al funcionamiento del sistema, los representantes de la Junta de Personal se encerraron ayer en la primera planta del centro de salud Las Lagunas como medida de protesta.

dicatos a este periódico.

Y mientras las gerencias de los hospitales, el propio SAS y la Junta de Andalucía dan la llamada por respuesta.

Explican que no hay ninguna medida cerrada aún y que se negociará, pero los sindicatos aseguran que no se está cediendo en ningún punto y que temen que finalmente el Gobierno andaluz imponga estas medidas sin modificarlas ni un ápice y a pesar de las declaraciones del vicepresidente de la Junta, Diego Valderas, que intentó calmar los ánimos y promover negociación.

El delegado del Sindicato Médico en el Clínico, Antonio Martín, afirmó que en el Clínico ya se está dejando notar la «huelga de excelencia», aunque los sindicatos evitan a toda costa emplear la palabra huelga y aseguran que se trata de cumplir los protocolos.

«El hospital ahora mismo está colapsado de camas, está habiendo problemas de ingreso. En la medida que se aplican los protocolos y se deja de correr se paraliza el sistema», declara.

21 PROPUESTAS ALTERNATIVAS A LOS RECORTES

Colegio de Médicos, pacientes, sindicatos y consumidores

- 1.- Reducción de la inmensa estructura creada en torno al SAS.
- 2.- Despolitización de los cargos de gestión y reducción del número.
- 3.- Campañas de información respecto a la educación sanitaria, medicina preventiva y uso racional de los recursos sanitarios.
- 4.- Incentivar la desmedicalización de la sociedad.
- 5.- Impulso del Consejo Interterritorial que trabaje para la cohesión de los 17 sistemas sanitarios.
- 6.- Crear una central de compras.
- 7.- Determinación del complemento de Rendimiento Profesional, de productividad, en base única a criterios asistenciales.
- 8.- Adaptación de la estructura de Áreas Sanitarias a la población.
- 9.- Fomento de una formación independiente en gestión.
- 10.- Retirada de financiación de los

medicamentos VINE (Valor Intrínseco No Elevado).

- 11.- Establecimiento de un Comité Científico despolitizado para recetar o no determinados fármacos.
- 12.- Realización del triaje de los servicios de urgencias por el personal médico (eficiencia del gasto).
- 13.- Fomento del uso de las nuevas tecnologías, la optimización de sistemas informático y la telemedicina.
- 14.- Racionalización de la cartera de prestaciones sanitarias.
- 15.- Limitación del uso de la sanidad como marketing político.
- 16.- Control de la subvención para medicamentos a niños.
- 17.- Reforma de Atención Primaria.
- 18.- Potenciación de la autogestión.
- 19.- Impulso de la «cuarta garantía» o lo que es lo mismo, la evaluación económica.
- 20.- Impulso de los conciertos (pública y privada).
- 21.- Transformación de los procesos asistenciales.